

## Alegre y solidario Puerto Rico con el hermano pueblo cubano

Escrito por Cándida Cotto / Claridad  
Jueves, 18 de Diciembre de 2014 21:38

---



El pueblo puertorriqueño se unió al júbilo del pueblo cubano ante la salida de sus prisioneros políticos, en Estados Unidos y el anuncio del reinicio de relaciones diplomáticas entre el Gobierno de Cuba y el Gobierno de los Estados Unidos.

Las reacciones del independentismo no se hicieron esperar ante la liberación de los tres héroes cubanos, que todavía permanecían en prisión en Estados Unidos, Antonio Guerreo, Ramón Labiño y Gerardo Hernández, quienes hasta este miércoles 17 de diciembre llevaban 16 años de prisión por supuestamente “espíar” contra Estados Unidos. Por su parte el Gobierno de Cuba también liberó a Alan Gross, subcontratista estadounidense de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), condenado en 2011 en Cuba a 15 años de prisión también por espionaje.

La alegría va más allá de la liberación de los héroes cubanos ya que la reanudación de las relaciones diplomáticas representa un cambio de la política de Estados Unidos hacia Cuba, con lo cual admite que su política de guerra con el embargo de 55 años contra Cuba ha fracasado. Mientras por parte del Gobierno de Cuba y el pueblo cubano nunca varió su postura de defender y mantener su revolución socialista.

Ambos acontecimientos guardan una estrecha relación con Puerto Rico, uno nuestra condición de colonia de Estados Unidos que ya lleva más de un siglo y dos la existencia de presos políticos puertorriqueños, en particular ante el encarcelamiento de 33 años de Oscar López Rivera y de cinco años de Norberto González Claudio. Las expresiones de los y las organizaciones independentista abordan ambas circunstancias.

### **Movimiento Independentista Nacional Hostosiano**

El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), el cual mantiene en La Habana, una cede de relaciones culturales entre ambas islas hermanas expresó por voz de su copresidente, doctor Héctor Pesquera Sevillano: “El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano extiende su solidaridad y regocijo al gobierno de la hermana República de Cuba

## **Alegre y solidario Puerto Rico con el hermano pueblo cubano**

Escrito por Cándida Cotto / Claridad  
Jueves, 18 de Diciembre de 2014 21:38

---

representada por su presidente Raúl Castro Ruz y al Pueblo cubano que hoy celebran el retorno a casa de los héroes antiterroristas”.

“Hoy, Cuba, Puerto Rico y en el mundo entero celebramos la liberación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Antonio Guerrero, tras más de 16 años de injusto cautiverio en Estados Unidos”, agregó Pesquera.

El dirigente hostosiano calificó que “el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Cuba y Estados Unidos es una puerta que se abre para finalizar el bloqueo económico que sufre la isla hermana”.

Recalcó además, que esta victoria política y diplomática de Cuba, “es quizás una de las más importantes en sus casi seis décadas de revolución, en que ese pueblo ha sabido mantener la dignidad ante el bloqueo y constante asedio del gobierno estadounidense”.

Pesquera aseveró que “al igual que en este día celebramos junto a Cuba la liberación de sus héroes, sabemos que en su día, Cuba también dirá presente cuando nuestro Pueblo, reciba con brazos abiertos, a nuestro Oscar López Rivera.

### **El Partido Independentista Puertorriqueño**

“La liberación de los patriotas cubanos es una noticia extraordinaria que nosotros esperamos que sea una señal de un cambio genuino de política de los Estados Unidos hacia América Latina. Hay unos elementos que van a depender del Congreso de Estados Unidos y ya se ha anticipado cierta resistencia a la legislación que permitiría el levantamiento del embargo, pero estos son nuevos tiempos y los Estados Unidos hacen bien en ponerse al día con el mundo y pues claro que para nosotros representa también la esperanza que de la misma forma que ha cambiado esa política dura y retrógrada contra el pueblo cubano también se disipe hacia la actitud de los Estados Unidos hacia el tema del colonialismo en Puerto Rico y sería un paso importantísimo por un lado promover la discusión del cambio de la relación política entre los Estados Unidos y Puerto Rico y la liberación de Oscar López Rivera”, expresó la licenciada María de Lourdes Santiago, senadora por el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP) a Claridad.

Sobre el significado que pueda tener el cambio de política de Estados Unidos hacia Cuba para Puerto Rico, abordó que ya es tiempo que en nuestro país las mentalidades enraizadas a la guerra fría comiencen a cambiar y a promover una relación distinta en términos del estatus. “Hemos señalado que es imprescindible que los Estados Unidos asuman su papel de interlocutor, estamos en el siglo 21 el Presidente mencionó que la relación con Cuba es un resabio del colonialismo, bueno aquí tenemos una colonia esa relación tiene que transformarse”, declaró.

Respecto al optimismo que levanta en Puerto Rico la liberación de los héroes cubano, de que sucede igual con López Rivera, Santiago acotó: “Hemos dicho que era importante que pasara la temporada electoral porque eso le quita un peso a Obama bueno tanto así que antes hubiese dado mucho trabajo hacer un anuncio como este, ojala de la misma forma, uno piensa

## **Alegre y solidario Puerto Rico con el hermano pueblo cubano**

Escrito por Cándida Cotto / Claridad  
Jueves, 18 de Diciembre de 2014 21:38

---

en proporción la fuerza del cabildero cubano en los Estados Unidos, lo amarga que han sido las relaciones entre Estados Unidos y Cuba si ha pasado con los prisioneros cubanos, se está hablando de normalización de relaciones yo creo que hay mucha razón para que nosotros alberguemos grandes esperanzas para que se revise el caso de Oscar”.

Por su parte el presidente del PIP, licenciado Rubén Berríos Martínez, mediante declaraciones escritas ofrecidas a la Prensa también expresó:

“Esto es el principio del fin de una política de prepotencia y de agresión contra Cuba por más de cincuenta años que tendrá trascendentales consecuencias en la América Latina y el Caribe.

Ya comenzó la rectificación respecto a Cuba. Ahora falta la rectificación respecto a Puerto Rico.

En Cuba el aislamiento no funcionó. En Puerto Rico el colonialismo no funciona.

El Presidente Obama ha rectificado la posición de su gobierno porque la posición norteamericana respecto a Cuba –siempre contraria a los intereses de Cuba- es también contraria a los intereses de Estados Unidos.

En Puerto Rico el colonialismo es contrario a los intereses de Puerto Rico y también a los de los Estados Unidos.

El propio Presidente Obama ha dicho que hay que “dejar atrás el legado del colonialismo”. Cónsono con ese postulado debe liberar a Oscar López y alterar radicalmente su política colonialista respecto a Puerto Rico.

Hoy más que nunca tengo la firme convicción de que muy pronto Puerto Rico se va a descolonizar y que seremos dueños de nuestro propio destino”.

### **Comité Pro Derechos Humanos de Puerto Rico**

Es una gran alegría saber que al fin al pueblo de Cuba y a los cinco héroes cubanos se le ha hecho justicia parcial – parcial porque nunca debieron estar presos por haber cumplido con su deber de defender a su país- y es alegría porque Cuba ha sido una constante en la lucha del derecho de Puerto Rico como pueblo, como nación, a la autodeterminación e independencia y además una constante en el reclamo para que se excarcele a prisioneros políticos puertorriqueños en distintas etapas históricas”, declaró el portavoz del Comité Pro Derechos Humanos de Puerto Rico (CPDH), licenciado Eduardo Villanueva Muñoz.

El portavoz del Comité que lidera la campaña por la excarcelación de los presos políticos puertorriqueños, destacó: “Nosotros los puertorriqueños, que buscamos conseguir la excarcelación de Oscar López, tenemos mucho que aprender de la victoria heroica que acaba de conseguir el pueblo cubano. Tenemos que conseguir la unidad del pueblo, no solo basada en argumentos de compasión y de derechos humanos, sino también en el respeto y la comprensión, aunque no se compartan, de todos los ideales que inspiraron y motivan la lucha

de Oscar por nuestro pueblo”.

Para concluir manifestó: “La excarcelación de Oscar es un imperativo categórico para que el gobierno de Estados Unidos pueda demostrar al mundo, que puede ser líder de causas justas y que respeta la integridad de las naciones con las cuales pretende tener relaciones amistosas y de respeto mutuo. Hay que reconocer el gesto valiente y justo del Presidente Obama para con Cuba y también como ejemplo aleccionador para el mundo, de lo que puede conseguirse con diálogo respetuoso, sin uso excesivo de la fuerza de las armas, que siempre es más débil, que la fuerza de la moral. Todas estas lecciones se derivan de la gesta de Cuba y Estados Unidos en el día de hoy. Falta que se escuche el clamor justo de nuestro pueblo, de la nación puertorriqueña y Estados Unidos se libere así mismo, excarcelando el paradigma de la libertad, que es Oscar López Rivera”.

### Una rectificación histórica

El veterano líder independentista y analista político, licenciado Noel Colón Martínez fue otro de los que expresó su alegría por la salida de los Presos Políticos Cubanos y calificó el cambio de política de Estados Unidos hacia Cuba como una “rectificación histórica”.

“No hay dudas de que van a mejorar porque las relaciones exteriores de Estados Unidos las determina básicamente el Presidente”, señaló en cuanto a las relaciones diplomáticas que se reinician entre ambos países. Aunque aclaró que el presidente Obama no puede eliminar el embargo, ya que esto solo lo puede hacer el Congreso mediante legislación, describió que los cambios anunciados son bastante amplios y que son todos referentes al Poder Ejecutivo.

Aun así declaró; “es un paso grande sobre todo significa una rectificación histórica de parte de Estados Unidos y sobre todo hay un movimiento internacional sobre todo en Europa que cuestiona la legitimidad de que un país pueda sancionar a otro país como esta haciendo Estados Unidos con Rusia y quiere hacerlo con Venezuela, ya hay una legislación aprobada que es muy dañina para Estados Unidos y el Presidente ha dicho que la va a firmar”.

Colón Martínez reflexionó que toda esta conducta de Estados Unidos es una contradictoria y que es difícil de entender que EE UU rectifique la política de aislamiento que quiso imponer sobre Cuba y pretenda imponerla ahora en el siglo XXI sobre Venezuela.

Respecto a la relación con los presos políticos puertorriqueños expresó: “Pienso que los puertorriqueños debiéramos reclamar de Obama que así como hizo la rectificación en un caso como el de Cuba por el poder ejecutivo debiera también rectificar su posición con relación a Puerto Rico.

Desde el punto de vista de Puerto Rico y de los presos políticos nuestros creo que Obama ahora va estar mas obligado a actuar con relación a Oscar. Creo que si se habló en este proceso con Cuba de los aspectos humanitarios a nadie se le puede aplicar mejor un tratamiento humanitario que el caso de Oscar López que es un preso político que ya lleva casi 34 años en prisión. Creo que en ese sentido Obama puede sentirse mas libre de actuar a mi me parece aunque soy un poco pesimista con Obama en cuanto a indultos o conmutaciones

de sentencia porque la tradición lo delata como un hombre un poco insensible en ese aspecto, pero pienso que las circunstancias lo colocan en una posición de que va a indultar o conmutar la sentencia a Oscar López y Norberto González Claudio que lo que le quedan son unos días”, expresó.

Colón Martínez coincidió con la apreciación de que la acción del Ejecutivo de EE UU representa un nuevo impulso para la lucha independentista puertorriqueña. “Para las fuerza políticas nos da fuerza para señalarle a Estados Unidos que las medidas de tipo imperialista deben traducirse en un reconocimiento del carácter nacional de Puerto Rico y de su derecho a la independencia pues porque Cuba y Puerto Rico han desfilado en la historia con aspiraciones históricas similares como caribeños y latinoamericanos y un presidente no debe insistir en imponerle a Puerto Rico un curso diferente de acción hacia su autodeterminación e independencia que es el derecho de todos los pueblos”.

### **El Comité de Solidaridad de Cuba en Puerto Rico**

“Cuba le ha demostrado al mundo que su socialismo es verdadero, ha soportado las mayores pruebas y las ha vencido. Cuba junto a la solidaridad mundial ha derrotado el bloqueo y ha logrado la liberación de tres de sus hijos más nobles en el día de hoy. Para Gerardo Hernández Nordelo, Antonio Guerrero Rodríguez y Ramón Labañino Salazar, así también para René González Schwerert y Fernando González Llorca, sus familiares y su pueblo el abrazo de sus hermanos y hermanas desde Puerto Rico”, expresó el Comité de Solidaridad de Cuba en Puerto Rico, en comunicado de prensa, firmado por su presidenta Milagros Rivera.

El Comité de Solidaridad con Cuba tiene más de una década de trabajo y cada año lleva una brigada de solidaridad a la hermana isla, se insertó en el reclamo de la excarcelación de los héroes cubanos desde el 2001 y a partir del 2009 promovió la campaña Por la Libertad de los Nuestros que incluye a los prisioneros políticos cubanos y puertorriqueños, así como a otros prisioneros del imperio de Estados Unidos.

“Cuba ha sido consecuente en la solidaridad en la lucha por la independencia de Puerto Rico y desempeñó un papel fundamental en la liberación, en 1979, de los cinco héroes nacionalistas Oscar Collazo, Rafael Cancel Miranda, Lolita Lebrón, Irving Flores y Andrés Figueroa Cordero. También contribuyó a la campaña por la liberación de los presos políticos en 1999. Siempre ha estado al lado nuestro en las campañas por la libertad de los prisioneros políticos puertorriqueños efectuadas en diferentes épocas, así como en todas las luchas que nuestro indomable pueblo ha desarrollado”, reconoció el Comité.

“Esa Cuba socialista y solidaria hoy está de fiesta y con ella nuestro pueblo en lucha. Nos unimos al reclamo mundial del cese inmediato del bloqueo y expresamos que seguiremos los esfuerzos solidarios hasta que se logre la liberación definitiva en toda Nuestra América.

Hoy, seguiremos gritando Libertad para los Nuestros hasta que Norberto González Claudio y Oscar López Rivera regresen a su Patria”, reiteró el Comité de Solidaridad con Cuba.